

## ABSTRAK

Penggunaan Bahasa Indonesia dialek Jakarta, dewasa ini semakin meningkat, terutama di kalangan remaja, baik yang berada di wilayah Jakarta sendiri, maupun di luar wilayah Jakarta. Bahkan mereka yang belum pernah tinggal dan menetap di Jakarta dapat menggunakan dialek Jakarta, hal ini disebabkan kedudukan dialek Jakarta yang tinggi, sehingga dianggap dapat memberikan prestise bagi pemakainya. Seiring dengan kemajuan dan perkembangan teknologi, dialek Jakarta dapat dikenal sampai ke luar Jakarta.

Media massa dan media elektronik, banyak yang menggunakan dialek Jakarta, sebagai bahasa pengantar. Salah satunya adalah radio-radio FM, yang berada di luar wilayah Jakarta, yaitu di Surabaya dan Sidoarjo. Penggunaan dialek Jakarta oleh penyiar-penyiar yang bukan penutur asli dialek Jakarta, sangat menarik untuk diteliti, karena mereka menggunakan dialek Jakarta, padahal mereka belum pernah tinggal di Jakarta, dan latar belakang para penyiar tersebut bukan berbahasa ibu Melayu Betawi. Penggunaan dialek Jakarta di beberapa radio tersebut, memang sengaja untuk menunjukkan prestise dari radio itu, dan alasan lain adalah dialek Jakarta dianggap lebih mengena bagi pendengarnya, yang sebagian besar adalah remaja. Dimana ragam bahasa remaja, identik dengan dialek Jakarta.

Dalam penelitian penggunaan dialek Jakarta oleh para penyiar radio tersebut, digunakan metode deskriptif, yaitu memaparkan fakta-fakta apa adanya. Dalam mengumpulkan data, digunakan teknik catat, wawancara, dan teknik rekam. Untuk mengetahui latar belakang penyiar, penulis mewawancarai mereka, kemudian dipilih yang mana yang menjadi objek penelitian, setelah itu penulis merekam ucapan-ucapan penyiar pada waktu siaran, kemudian mencatat dan mengklasifikasikan menjadi data fonologis, data morfologis dan data leksikal, lalu masing-masing ditranskripsikan, menjadi transkripsi fonetis, fonemis dan ortografis.

Dari analisis aspek fonologis, morfologis dan leksikal dialek penyiar, dapat diketahui bahwa penggunaan dialek Jakarta oleh para penyiar yang bukan penutur asli dialek Jakarta, terdapat kekarakteristikan. Hal ini disebabkan pengaruh latar belakang bahasa ibu penyiar, dan pengaruh dialek setempat, yaitu dialek Jawa-Surabaya.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa penggunaan dialek Jakarta diluar wilayah Jakarta, banyak dipengaruhi oleh dialek lain, meskipun pemakainya berusaha untuk menggunakan Bahasa Indonesia dialek Jakarta sebaik mungkin, tetap ada kekhasan atau kekarakteristikan tertentu.

# BAB I

# PENDAHULUAN